

**Margarete Kurfeß**

Stadt und Kreistagsfraktion GRÜNE ·  
Im Feldli 53 79541 Lörrach  
Telefon: 07621/ 51833  
margarete.kurfess@gmx.de

23.05.2024

**Pressemitteilung der Grünen Stadtrats- und Kreistagsfraktionen zu den laufenden Anträgen  
„Beschleunigung der Energie- und Wärmewende“**

Die Grünen in Kreis und Stadt Lörrach begrüßen, dass sowohl der Landkreis als auch die Stadt Lörrach die Anträge der Grünen zur Beschleunigung der Energie- und Wärmewende weiterverfolgen wollen. „Wir sind überzeugt davon, dass die in den Anträgen geforderte Einrichtung und das Betreiben von Bilanzstromkreisen für die Kommunen viele Vorteile bringt, die sich mittelfristig in stabilen bis sinkenden Betriebskosten für Strom niederschlagen sollten,“ teilte die Fraktionsvorsitzende Margarete Kurfeß mit. „Die dadurch ermöglichten schnelleren Amortisationszeiten für neue Investitionen bieten in Zeiten angespannter kommunaler Finanzen überhaupt noch Chancen, in die kommunale Energiewende zu investieren und Kosten für den Gebäudeunterhalt nachhaltig zu reduzieren.“ In Bilanzstromkreisen wird der eigenerzeugte Strom vorrangig selbst genutzt, wobei dies nicht in dem Gebäude geschehen muss, auf dem beispielsweise eine Photovoltaik-Anlage installiert ist. Bei Schulen fällt das Maximum der Stromerzeugung in die Sommerferien an, wenn andere Gebäude wie Kliniken oder Amtsgebäude weiter Strom verbrauchen. „Wir sehen bereits eine neue Dynamik, insbesondere im Landkreis wo die Antragstellung vor etwa einem Jahr erfolgt, war: eine erste Bestandsaufnahme vorhandener Dächer und Anlagen ist bereits erfolgt! Wir Grünen fordern den unverzüglichen Ausbau von PV-Anlagen auf geeigneten Dächern, um möglichst rasch vom selbst erzeugten Strom zu profitieren und so Betriebskosten unserer kommunalen Liegenschaften nachhaltig zu senken und unsere Haushaltssituation zu verbessern.“

Für die Fraktion der GRÜNEN  
Fraktionsvorsitzende  
Margarete Kurfeß

Kreisrat und Stadtrat  
Dr. Thomas Hengelage